

Ciegos y sordos

La frase se ha puesto de moda, por más de un concepto.

“Que oigan los que deben oír, y vean los que deben ver.”

Pero, es el caso que no ve ni oye nadie, porque todos estamos ciegos y sordos y, si alguno ve como avanza la descomposición y oye como tiembla el suelo, no se atreve á indicarlo, y, si lo indica, caen sobre él los anatemas y las excomuniones.

La prueba plena de que la mayor parte parecen ciegos y sordos, la tenemos en que se obstinan en edificar sobre ruinas, sin tratar antes de regenerar nuestras viciadas costumbres sociales y políticas.

Sin el vigor necesario para el combate; sin el preciso ascendiente sobre la gran masa neutra; sin brújula ni plan preconcebido y concienzudamente estudiado, pretenden en vano los actuales gobernantes conquistar la confianza del país.

Quieren reedificar sin materiales apropiados, y el remedio resulta peor que la enfermedad, porque los elementos que constituyen el Gobierno actual no se hallan en armonía con las ideas y el espíritu de la época en que vivimos.

Por lo pronto estamos tocando las consecuencias de haber querido iniciar la regeneración con elementos sin autoridad moral ni prestigios de ninguna clase, elementos que carecen de patriotismo, aferrados á sus añejas doctrinas y que no reúnen las condiciones necesarias para gobernar con firmeza acometiendo el camino de las reformas con decisión y energía.

El resultado es tan funesto que nadie puede engañarse respecto al fracaso de los hombres que enarbolaron la bandera de nuestra regeneración y convencido está el país de que la situación se agrava por momentos, en términos de inspirar vivos temores á la par que el convencimiento de que no lograremos salvarnos de la catástrofe que nos amenaza con los anacrónicos moldes políticos en que se inspiran la mayor parte de los consejeros de la Corona.

Hay que prescindir de las ficciones, de los engaños y artificios, de las dudas y las rectificaciones que constituyen la política del Sr. Silvela y de sus compañeros de Gabinete; es absolutamente indispensable formar grandes núcleos de concentración democrática, dentro de la monarquía, que formulen un programa verdaderamente regenerador, en el que figure como base esencialísima el saneamiento y la purificación de nuestras costumbres electorales y parlamentarias, y el libre ejercicio de nuestros derechos.

Y esto debe hacerse sin pérdida de tiempo, porque los días del Gobierno neo-conservador están contados, y preciso es que dejemos de estar ciegos y sordos para que reconozcamos la necesidad de inspirar confianza á las clases productoras, á esa gran masa neutra que, en fuerza de

desengaños, no cree en nada ni nada espera de los hombres políticos.

Llevemos á su ánimo el convencimiento de que liberales y demócratas solo aspiran á que sea una verdad esa ansiada regeneración y que no pretenden el poder por la vana satisfacción de alhagar las pasiones de unos cuantos ambiciosos; dígame con sinceridad al país que sacrificios tendrá que hacer y la magnitud de los que se han de realizar y exigir á los privilegiados de la fortuna, desde el ministro al último funcionario, desde el general al último soldado y desde el arzobispo y el cardenal al modesto párroco de aldea, y la opinión se impondrá con fuerza avasalladora, haciendo desaparecer un Gobierno fracasado, y cifrando sus esperanzas en los que tengan valor y patriotismo bastantes para sostener esa bandera.

Orense.

PARA “EL MIÑO”

Crónica parisiense

Buscando el fresco.—El telescopio gigante.—Banquete de reyes.—Modas.

Preciso es confesar que, por ahora, el *snobismo* que hace á los elegantes abandonar á París, es más que razonable.

Hasta me atrevo á decir que resulta inteligente é higiénica una excursión veraniega por estos tiempos en que París, centro de inmensas demoliciones y monumentales andamiages, se ha convertido en un medio pestilente, en una especie de lazareto por el que pasan las ráfagas de miles de epidemias ya desaparecidas, ocultas bajo la tierra desde hace muchos años y removidas ahora con motivo de la próxima Exposición.

Mientras París se viste de sus futuras galas, hacen bien los que pueden, en marcharse lejos de la moderna Babilonia, en busca de aires más puros y de caminos más libres de obstáculos que los grandes *boulevards*.

Los grandes almacenes de novedades realizan pingües beneficios y los clientes acuden por millares para terminar sus compras, preparar las maletas y dar la última mano á los preliminares del viaje.

Aquellos salones de venta presentan un espectáculo sin igual: la muchedumbre que vá y viene, las ricas telas y los elegantes vestidos, los juguetes, los *bibelots* de alto precio, los espléndidos tapices de Oriente, la febril agitación de millares de vendedores y empleados, todo aquello produce la sensación del vértigo y la ilusión de lo increíble.

Y mientras los parisienses abandonan París, los extranjeros inundan las calles de la vieja Lutecia y admiran los trabajos descomunales que harán de París el lugar de cita, donde la humanidad se despedirá del siglo XIX saludando la llegada del siglo XX.

Los exámenes han comenzado y los colegiales se disponen á gozar las delicias de las vacaciones.

Otros, que ya no son colegiales, sueñan con viajes más largos y quisieran poder salir de París con dirección á la luna ó á cualquiera otro de los mundos que se mueven, como la tierra, en el espacio.

Los astrónomos han formado el proyecto de conocer lo que pasa en los planetas y, según parece, lo conseguirán.

Con un buen telescopio, la vista humana puede vislumbrar los misterios de la inmensidad celeste y, cada día la astronomía hace así nuevos y más extraordinarios progresos.

La prensa vuelve á decir algo del famoso telescopio gigante que, durante la Exposición de 1900, permitirá á los visitantes pasear sus miradas por los innumerables mundos del cielo.

El director del Observatorio de París ha hecho acerca de este asunto una comunicación

importante á la Academia de Ciencias y, según él, desde que se inventaron los anteojos para el estudio de los cuerpos celestes, no se ha imaginado nada parecido á este gigantesco instrumento.

Gracias á un mecanismo tan poderoso como delicado, el espejo del telescopio que, con su montura no pesa menos de 5.000 kilogramos, podrá moverse con tanta facilidad como un antejo de 10 centímetros de lente y de metro y medio de largo.

Concentrará un enorme haz formado por los rayos de luz que devolverá á la tierra; dirigirá ese torrente luminoso á un tubo de acero que posee el más poderoso objetivo del mundo y que por sus dimensiones de 60 metros, su diámetro de un metro 25 centímetros y su peso de 105.000 kilogramos, está condenado á la inmovilidad completa.

El gran telescopio de la Exposición comenzará desde su creación á prestar servicios á la ciencia.

En efecto, anúnciase un eclipse de sol visible en París, el 29 de Mayo de 1900 y, gracias á ese poderoso aparato, una multitud de expectadores podrán presenciar el triunfo de la astronomía en el mismo campo de la gran Exposición.

El emperador de Rusia es un soberano á la moderna.

Después de haber provocado la conferencia de La Haya, sin que la *haiga* presidido, ha convidado á todos los reyes de Europa á un banquete, verdaderamente regio, que se celebrará en París durante la Exposición de 1.900.

En nuestro siglo de *multiplicismo*, en que los más significantes burgueses pueden reunirse alrededor de un plato de habichuelas, para discutir los asuntos más ó menos internacionales, ¿por qué no han de reunirse los reyes para brindar por la prosperidad de sus respectivos reinos?

El caso será nuevo; pues desde Francisco I y Carlos V hasta Luis XIV, pocos monarcas comieron juntos con sus colegas en actividad; comíanse mutuamente.

En 1814 el emperador de Rusia y el rey de Prusia, celebraron en París unos cuantos banquetes en unión de la reina Hortensia y de Josefina; pero las crónicas no nos dicen si allí se hablaba del desarme y de las balas *dum-dum*.

Los reyes europeos vendrán á París, seguramente y hasta puede ser que inviten, en calidad de agregados á los otros reyes que viven aquí y que pertenecen á... las clases pasivas.

Es muy raro esto de que no nos podamos reunir hoy sin que tratemos de comer. (Esto no lo dirán los invitados.)

Durante las frescas noches de esta temporada es una verdadera delicia irse por el Bosque de Bolonia y pasar unas cuantas horas en sus lindos *cabarets*.

En ellos se reúnen las más refinadas elegantes y allí vemos los trajes más *smart* que puede uno imaginarse.

En el café de Armenonville, por ejemplo, parece como si todas las damas se dieran de ojo para lucir sus riquísimas capas de noche ó salida de baile.

Allí hemos visto una levita muy larga, estrecha en los hombros y muy ceñida, lo mismo que la falda.

Los sombreros más bien grandes que pequeños y se distinguen por su profusión de flores, sobre todo, rosas colocadas con un bonito desorden.

Las bridas, que empezaron á llevarse este verano, no se han generalizado.

Como novedad citaremos los vestidos de muselina de seda pintada por artistas *ad hoc* y los liones muy claros.

Pero, lo que resulta una incomprensible anomalía es que con estos vestidos tan ligeros, no se haya renunciado aún á los altos cuellos estilo Médices.

También merece mencionarse que las *elegantes* han relegado este verano el uso de los guantes y no tienen escrúpulo en presentar la mano desnuda sobre todo en el teatro.

¿Será, tal vez, por aquello de que gato con guantes no caza?

ANTONIO AMBROA

Paris, 1.º de Julio de 1899.

De agricultura

Las patatas

Es general la creencia que las patatas que revientan al hervir son las mejores; la ciencia ha comprobado que esta opinión es errónea. El químico Ballaud ha conferenciado sobre este tema en la Academia de Ciencias, en París. Si la patata contiene mucha albúmina, no cambia de hechura al hervir: el reventar es prueba de falta de albúmina.

Pero como solamente una patata es alimenticia conteniendo gran cantidad de esta sustancia, la mujer hacendosa puede, al hervirlas, saber cual es la mejor.

Esto se publicó en una revista, y es costumbre entre los sabios de varios países querer desechar antiguas y comprobadas teorías.

En 100 partes de una patata tenemos 75 de agua, 2,1 de albúmina, 20,7 hidrato de carbono y el resto ceniza y un poco de gordura.

Ninguna patata, ni aun la mejor, contiene relativamente mucha albúmina; la diferencia es muy poca.

Donde se nota diferencia es en la cantidad de agua é hidrato mezclado con la albúmina, lo mismo que la fuerza nutritiva, y el hidrato es el que hace que la patata reviente al hervir.

Una patata que contiene 15,7 hidrato y 80 partes de agua no revienta, principalmente si los granos de hidrato de carbono son pequeños.

Según lo que dicen algunos sabios, ésta debería ser la patata más alimenticia, pero que se la coman ellos.

VARIEDADES

Perfume del tabaco

Un sabio inglés, M. Nuttall, ha descubierto cosas terribles al examinar los efectos del perfume del tabaco.

Parece que este perfume se debe á un microbio. “Los bacteriólogos, dice, afirman rotundamente que el delicado aroma que se aspira tan agradablemente en las moradas de los fumadores, debe atribuirse á la sola acción de los microbios; que el gusto característico del tabaco, que ofrece especial seducción, es únicamente la obra de estos organismos infinitesimales, y que los fumadores deben mostrarse reconocidos por el placer que el tabaco les proporciona, á la bacteria y no á tal ó cual manera especial de cultivar la planta.”

Sábese, que después de seca, la hoja del tabaco ha de recobrar la humedad por medio de la fermentación. Esta última operación es considerada como de capital importancia. Con la fermentación empieza á desarrollarse el aroma. Luego los microbios nacen de esta fermentación, como lo ha podido comprobar el bacteriólogo alemán T. Suchsland.

Este descubrimiento ha tenido consecuencias inesperadas.

Examinando los gérmenes contenidos en los más delicados tabacos de la Habana, se ha notado que se podía producirlos en los tabacos alemanes de más inferior calidad; de suerte que hoy, simples hojas de col tratadas por este procedimiento científico, rivalizan victoriosamente con los mejores cigarros de la Habana.

Menos mal si con esto se lograra que se rebajase el precio de los buenos cigarros. Pero no sucede así; no se vende más barato el tabaco habano, y en cambio se vende á precio más alto la hoja de col.

Para ver el humo invisible

El coronel Smart ha descubierto que

usando lentes ó gemelos de campaña ó anteojos provistos de cristales de color violado, se pueden observar desde largas distancias los fogonazos de la fusilería y los efectos atmosféricos de la pólvora sin humo.

El departamento de la Guerra de los Estados Unidos ha resuelto aplicar el invento en las operaciones que se están llevando á cabo contra los filipinos y en las cuales éstos aun en terreno abierto, pelean detrás de trincheras á largas distancias, y hacen uso de la pólvora sin humo para sus Mauser con objeto de ocultar las posiciones que ocupan.

Los oficiales yankees recibirán gemelos con cristales de color violado, para localizar al enemigo y poder dirigir el fuego acertadamente.

Es probable que á las clases se den anteojos con los cristales del mismo color para que puedan ver ellos también de dónde viene el fuego.

DE TODO UN POCO

Crítica de los socialistas

El órgano de los socialistas demócratas de Alemania, el *Vorwärts*, publicó un artículo muy notable respecto á la conferencia de La Haya, en el que asegura que la misma ha sido un tremendo fiasco.

El lado cómico de la conferencia diplomática, dice, ha sido Inglaterra, que á la vez que ha tomado una parte muy principal en ella introdujo las balas dum-dum y se preparaba á la guerra contra el Transvaal.

El periódico socialista, á continuación se burla del ministro de Estado alemán, que asegura que el Congreso de la Paz disiparía los temores aun de los más pesimistas. Es una lástima, agrega el articulista, que no ejerza dicho cargo en Rusia, porque debiera inducir al czar para que destinase los 200 millones que emplea en la actualidad para gastos militares, en socorrer á sus hambrientos súbditos.

Ese sí que sería, añade, el mejor manifiesto de la paz, porque del anterior aun se están riendo las naciones.

A la abolición del militarismo, termina, y al establecimiento de la paz universal, solo se llegará el día en que el socialismo triunfe del capital.

Suspensión de las sesiones de Cortes

Real decreto

«Usando de la prerrogativa que me corresponde con arreglo al art. 32 de la Constitución de la Monarquía, y de acuerdo con el parecer de mi Consejo de ministros;

En nombre de mi augusto hijo el Rey don Alfonso XIII, y como Reina Regente del Reino, Vengo en decretar lo siguiente:

Artículo único. Se suspenden las sesiones de las Cortes en la presente legislatura.

Dado en San Sebastián á 1.º de Agosto de 1899.—*María Cristina*.—El presidente del Consejo de ministros, *Francisco Silvela*»

De la Región

La Coruña.

El sábado recibió el Sr. Ramos el siguiente telegrama, referente á la corrida que ha de celebrarse el día 13:

«Antonio Ramos.—Plaza toros.—Coruña. Cuadrilla, toros, caballos y demás perfectamente preparado. Probable vaya Duque presenciar corrida. Precios 50 céntimos más que corrida francesa, en asientos sin numeración.—*Rodríguez*»

Este telegrama hace concebir las más risueñas esperanzas respecto al resultado de la corrida.

La Junta calificadora de aspirantes á destinos civiles anuncia la vacante de oficial de secretaría de la Escuela de Comercio de esta ciudad, dotada con 1.500 pesetas anuales; una de portero de la Universidad de Santiago, con 1.250 pesetas, y otra de mozo tercero del mismo centro, con 500 pesetas.

Ha fallecido en Madrid el oficial de la Diputación provincial D. Juan Cobas Zás.

Lugo.

Hállase en esta ciudad el teniente coronel de Infantería D. Federico Gastalber.

Por los obreros del municipio se colocaron anteayer en la calle de Bibao los nuevos rótulos

los con el nombre de Juan Montes, que es el que llevará á lo sucesivo la citada vía.

En el último mercado celebrado se han vendido los granos á los precios siguientes:

Trigo, fanega, 80 reales.
Centeno, idem, 50.
Maíz, idem, 78.
Cebada, idem, 42.
Patatas, quintal, 16.

Ha sido nombrado registrador de la propiedad de Roa D. Benito Prieto Rodríguez, que sirve el de Quiroga.

La gran Prensa

El Imparcial

Se extraña de que los que han fomentado las causas de la indisciplina que existe en nuestra sociedad quieran ahora culpar á esta. Se ha acostumbrado á la gente al pensamiento de que el interés nacional es lo último, es casi una entelequia, si no es pura fantasía, y los resultados se tocan ahora.

**

El Correo

Indicaciones sobre el presupuesto, para deducir que en lotería y tabaco gasta el pueblo español tanto como representan sus contribuciones directas.

**

El Español

Publica las declaraciones de López Domínguez con un preámbulo en que alaba la provisión del general.

**

El Liberal

Coincide con el colega anterior, y pide que se ponga manos á la obra de esa concentración nacional que pide López Domínguez.

**

El Globo

Se ocupa de la situación de los prisioneros de Filipinas.

**

La Epoca

Recoge y comenta las declaraciones del duque de Tetuán.

**

Heraldo de Madrid

Artículo suscripto por el doctor Fausto acerca de la hostilidad de las provincias á Madrid.

**

El País

Dedica su artículo á conmemorar el aniversario de la sublevación republicana de Badajoz.

**

El Correo Español

El desastre de la guerra no es sólo el fracaso de los generales, sino el fracaso de todo el sistema de gobiernos que tenemos.

**

Prensa Militar

La Correspondencia.—Comenta las declaraciones del duque de Tetuán, sobre todo la referente á nuestra falta de preparación para la guerra.

El Correo.—Se ocupa de la necesidad de las defensas.

El Ejército Español.—Combate la tendencia catalanista.

En otro artículo dice que Polavieja es el peor de los ministros de la Guerra.

Progreso Militar.—Pone de relieve el estado de intranquilidad que reina en todas partes, y dice que vamos camino del abismo.

LA GACETA

Correspondiente al día 5 publica las disposiciones siguientes:

Presidencia

Real decreto suspendiendo las sesiones de Cortes.

Gracia y Justicia

Reales decretos:
Nombrando canónigo de la Catedral de Barbastro á D. Benito Naval y Ayerve.
Traslaciones y jubilaciones de varios magistrados.

Fomento

Real orden nombrando catedrático de Gramática y Literatura latina y castellana del Instituto de Tarragona, á D. José María Serrano García.

Real orden disponiendo se inserten en la Ga-

ceta los servicios prestados por la Guardia civil durante el mes de Junio en la custodia de la riqueza forestal.

UN JUEZ ANDANTE

NOVELA BÍBLICA POR ENTREGAS

Y acació que, por aquel entonces, hubo un juez llamado Temes en el pueblo de Coles.

El cual tomó posesión de la vara de la justicia en despoblado y al aire libre.

Porque en verdad os digo que no estaba domiciliado en aquel pueblo, ni conocía aquellas gentes.

Y, que uno de los fariseos, sin temor de Dios y faltando á la ley escrita, le dió posesión del cargo.

Entonces, dijo el nuevo juez: «No quiero que las gentes me vean, y á mi casa me vuelvo por donde he venido.»

Y aquellas pobres gentes se vieron abandonadas, sin tener quien les amparase, ni quien defendiese sus vidas y haciendas.

Más sucedió que vino uno de los Escribas para ayudar como fiscal en sus funciones al juez.

Y no pudo tomar posesión de su cargo, porque el juez no aparecía vivo ni muerto por ninguna parte.

Y Chamuchin, el fariseo que dió posesión al juez, le dijo que lo encontraría en la ciudad.

Y el Escriba y las gentes del pueblo se escandalizaron y fueron á quejarse al jefe de la tribu.

Pero este les dijo: «Id, que Dios proveerá, pues en verdad os digo que yo no conozco á ese juez.»

«Y que aquí no vive, ni aquí está domiciliado. Más, requisitorias mandaré por toda la tierra en su busca.»

«Que, si es hombre de ley, él retornará, y si no viniere el castigo del cielo caerá sobre él.»

Y aconteció que, como no había justicia en el pueblo, vinieron una noche los Saduceos y prendieron fuego en las mieses.

Y las mieses ardieron, y las pobres gentes de Coles, lloraban y gemían al ver convertidas en cenizas sus cosechas.

«¡Ay de vosotros, Fariseos y Caciques, decían, que nos dais jueces y pastores que abandonan á sus ovejas!»

«¡Ay de vosotros, Caciques y Fariseos, que despreciáis la yerba buena y engrandecéis á los vanos y presuntuosos!»

«¡Ay de vosotros, porque los humildes se levantarán contra los soberbios y acabarán con tanta podredumbre y falsedad!»

Y sucedió que una voz que venía de las alturas, les consoló y les dijo:

«¿Quién creéis que es el juez fiel y prudente, á quien su señor puso sobre su familia, para que os dé de comer á tiempo?»

«En verdad os digo que no es el que aquí ha venido por vanagloria á recibir el poder de manos de un fariseo y después os abandonó.»

«Vendrá su señor el día que no espera y la hora que no sabe.»

«Y lo separará y lo condenará. Allí será el llorar y el crujir de dientes.»

«Y cuando esto suceda, el señor proveerá y os dará el juez bueno, justo y fiel que os tiene señalado.»

«Marchad, id á la gran ciudad y dad vuestras quejas al Padre de los jueces y decidle que ponga remedio á vuestros males.»

«Y que castigue al que os abandona en el peligro y deja que los Saduceos quemem vuestras mieses.»

«Marchad, id y pedid justicia contra el juez que huye olvidando el cumplimiento de sus deberes.»

«Pues en verdad os digo que heriré al cobarde Pastor que abandonó su rebaño entregándolo á la voracidad de los lobos.»

Entonces las gentes de la tribu de Coles, fueron á la gran ciudad y se prosternaron ante el Padre de los Jueces pidiendo justicia.

(Se continuará.)

Ramilletes municipales

En el paseo de la Alameda verificado el domingo último, promovióse una reyerta entre dos sujetos propinándose mutuamente fuertes golpes de palo.

Prodióse con tal motivo tal alarma en aquel instante que todo el mundo se ha puesto en fuga.

Gracias á la intervención del teniente alcalde D. Vicente Domínguez no ha tenido la cosa mayores proporciones.

El alcalde no se ha enterado de nada de esto, ni siquiera de que los municipales llegaron á última hora, porque no se encontraba en dicho lugar.

**

Continúan las fuentes del canal sin grifos, y el agua de estas desperdiándose todos los días de las nueve hasta la una de la noche.

Lo cual prueba gran previsión y celo por parte del alcalde, puesto que si tuvieran grifos podría surtirse la población durante las veinticuatro horas del día.

Pero como se proponen lo contrario las autoridades municipales lo consiguen.

**

¿Se ha enterado el señor alcalde de que existe un foco de viruela en una panadería de la calle del Progreso?

Con ser alarmante la noticia y de verdadera trascendencia para la población, tenemos la seguridad de que no sabe una palabra.

Tristeza dá el pensar que tiene la prensa que llevarle de la mano en todos los asuntos que atañen á las necesidades de este pueblo.

No queremos, sin embargo, suponer que un asunto tan alarmante como el de que se trata lo eche á barullo el Sr. Fábrega tan solo porque la excitación ha partido de nosotros.

**

Un hecho que arguye el completo abandono de nuestros ediles y una grave falta de previsión en el alcalde, es que, siendo ayer día de feria, no se ha cuidado de mandar llenar el abrevadero sito en el campo en que aquellas se celebran.

Seguramente, no volvería ocurrir semejante imprevisión, si alguno de los interinos oyese las maldiciones que los infelices paisanos profirieron en el día de ayer cuando tenían que ir al río con el ganado.

Después de esto, pueden continuar regando la huerta del ex gobernador interino, seguros de que se lo habrán de agradecer sus administrados, incluso las jóvenes que llevan á casa sus vestidos llenos de polvo al salir del paseo de la Alameda.

**

El concejal de semana en la policía de abastos no ha podido ayer verificar la inspección por no haber ningún guardia en disposición de prestar servicio.

[Vivan las economías y las supresiones!]

**

CARTERA LOCAL

No es exacto que el presidente de la Diputación provincial se halle dispuesto á contraer responsabilidades ordenando el pago de los haberes á los empleados de dicha Corporación.

Cobrarán los que deban cobrar.

Ayer hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo el ex diputado provincial D. Francisco Vázquez Gullas.

Nada hay de nuevo todavía respecto á las notarías vacantes en la región gallega que han de proveerse por oposición y á las cuales hay tantos aspirantes.

Está por decidir aun si ha de sufrir ó no modificación el programa que sirvió para las últimas oposiciones y con arreglo al cual han de verificarse las próximas.

Ha sido nombrada, en virtud de oposición, maestra auxiliar de la escuela elemental completa de niñas de este ayuntamiento D.ª Trinidad Pigrán Fernández.

El *Diario oficial del Ministerio de la Guerra* publica la relación de los 218 alumnos admitidos en la academia de Infantería, 45 en la de Caballería, 21 en Artillería, 16 en Ingenieros y 25 en Administración militar.

Nuestro apreciable amigo el aventajado alumno de este Seminario D. Manuel Arguiz Santorum, que obtuvo cuatro puntos de calificación en el concurso verificado en la diócesis de Lugo, ha sido nombrado párroco de Santa María de Bermundo, partido de Chantada.

Hoy tendrá lugar en la delegación de Hacienda la vista del expediente promovido á instancia del señor administrador de la misma contra el conocido industrial D. José María Rodríguez.

Trabajan activamente para conseguir los ascribanos de actuaciones excedentes de Ultramar, se les conceda un turno en las vacantes que ocurran en las escribanías de la península como justo premio á sus servicios, y al patriotismo y lealtad que han demostrado no aceptando la proposición de servir á los Estados Unidos.

Ha sido nombrado catedrático de Francés de este Instituto D. Damián Calomés y Peydro que explica la misma asignatura en Baeza.

Debemos hacer constar que la gratificación que venía disfrutando el médico forense, y que

la Comisión provincial suprimió por mayoría en el presupuesto carcelario de este partido, no excedía de 500 pesetas.

Lejos de ser excesiva, tocaba los límites de la mezquindad.

Como la economía de la sopa de chocolate para el loro, y como concebida en el cerebro del señor Nondedeu.

Ayer ha salido para Padrón con objeto de posesionarse de aquél Juzgado D. Javier Costa Moure.

Dice la prensa de Madrid que el ministro de la Gobernación trata de reducir el número de estaciones y que sean de servicio limitado algunas capitales de provincia.

Si así comienzan las economías del Gobierno, bien podemos decir que muy pronto se convertirá España en un estado de la Edad Media, y que en lugar de fomentar el comercio y la industria, parece el Gobierno el destinado á hacerlas desaparecer en breve plazo.

Ha sido nombrado notario de Bande don José Rodríguez Vázquez, que lo es de Entrimo en la actualidad.

D. Camilo Fernández Balin se halla en parecido caso que D. Camilo Rodríguez, nombrado oficial del gobierno civil, el que no pudo tomar posesión por idénticos motivos que los que concurren en el oficial de Hacienda.

Recordando este reciente hecho y las influencias que se pusieron en juego para conseguir una posesión imposible, hemos llamado la atención del señor delegado de Hacienda.

La compañía de ferrocarriles del Norte, en vista del resultado satisfactorio alcanzado en las pruebas del alumbrado eléctrico, ha dispuesto que se dé comienzo á la instalación de dicha luz en los coches de todas sus redes.

Nuestro particular amigo D. Miguel Fernández Serrano, profesor de este Seminario Conciliar, ha salido para Benavente.

La feria que ayer tuvo lugar en esta capital estuvo poco concurrida.

El viernes tendrán lugar los exámenes del tercer ejercicio para ingreso en el cuerpo de contadores municipales.

Hállase en esta capital nuestro querido amigo D. Antonio González.

El ministro de la Guerra por real orden de 3 del corriente ha aprobado los nombramientos hechos á favor del coronel D. Julio Crespo Zazo para vicepresidente de la Comisión mixta de esta provincia, y de D. Modesto Salgado Díaz como delegado del capitán general en dicha Comisión.

En la madrugada del domingo se verificó por fuerzas del resguardo de Carabineros del puesto de San Millán, la aprehensión de seis latas de petróleo refinado, un pote de hierro fundido y tres caballerías.

El último domingo de Febrero de 1900 celebrará el Instituto americano de Adragué (República Argentina) un certamen literario.

El Eco de Galicia, de Buenos Aires, ofrece una pluma de oro á la mejor disertación sobre la literatura gallega en el siglo XIX.

Se verificarán en el mes de Septiembre próximo en este Instituto exámenes de los alumnos que habiendo hecho sus estudios libremente deseen darles validez académica.

Las instancias podrán presentarse durante la segunda quincena del mes corriente, determinando en ellas los aspirantes las asignaturas de que desean ser examinados.

Hállase en esta ciudad, en uso de licencia, el joven capellán castrense hijo de esta provincia D. Severino Soto Menor.

Ha salido á tomar vientos y aguas el ex gobernador interino Sr. Lorenzo Gil.

Nuestro comprovinciano y amigo D. Leandro Prieto y Pereira excedente de la carrera judicial de Ultramar, ha sido nombrado magistrado de la Audiencia provincial de Las Palmas.

Esta noche celebra sesión supletoria el ayuntamiento interino que preside el señor Fabrega Tomás.

Ayer dió principio en Rennes la vista del proceso Dreyfus.

Las pasiones en la vecina República con tal motivo, han vuelto á excitarse.

El beneficiado D. Fidel Brasa nuestro particular amigo, ha salido en el tren correo de ayer para Vigo.

Ha dado principio en la capilla del ex Hospital, la novena que todos los años se celebra en honor del glorioso San Roque.

Se ha recibido en el Ministerio de Gracia y Justicia la terna para la provisión de la notaría vacante en esta capital.

En primer lugar figurará nuestro estimado amigo D. Benito Rodicio.

Se ha publicado la novena edición de la interesantísima novela de Pérez Galdós, *Marianela*.

Tan extraordinaria ha sido la aceptación de esta obra del insigne novelista, que van vendidos 25.000 ejemplares.

Se extravió una vaca en el campo de la Feria, propiedad de Josefa Alvarez de S. Pedro de Macendo, Castrelo de Miño. El que la hubiese hallado puede dar razón en casa de González en el Puente Pelamios de Orense, ó en el pueblo arriba expresado.

El color de la vaca es ablancazado.

Se encuentran tomando las renombradas aguas de Sosas y Caldeññas en Verin, los señores siguiente:

De Madrid: D. Antonio Olóza y familia y D. Francisco García.

De Badajoz: D. José Liñana.

De Burgos: D. José Monzón y Castro, secretario de la Audiencia con su señora, y señora viuda de Santa Marina.

De Coruña: D. Domingo Prieto, D. Manuel Nemiña, D. Domingo San Martín, D. Jacobo Anido y Anido, D. Julio González, abogado, D. Ramón Iglesias, D. Félix Ben Tomé y don Vicente Ares.

De León: D. Urbano García Flores, médico.

De Zamora: D. Pedro Román Vega y D. José Avellillo Nova.

De Cádiz: D. Manuel San Román, señora é hijo.

De Sevilla: D. Andrés Ferreira, comandante retirado.

De Lugo: D. Benito Cancio.

De Pontevedra: D. Antonio Longares y don José B. Echevarría.

De Oporto: D. Antonio Enríquez y D. José Pinto.

De Lisboa: D. Antonio Alves Pinto, D. Juan Roseira y D. Francisco Riveiro.

De Oviedo: D. Manuel Pérez Peña y D. José García González.

De Vigo: D.ª Petra Jiménez y D. Manuel García Olane.

De Ciudad Rodrigo: El secretario de aquel obispado y D. Santos del Blanco.

De Orense: D. Angel Rivera Blanco y D. Vicente Araujo.

Salieron de dicho establecimiento después de hacer uso de las citadas aguas:

Para Baldemoro: D. Nicolás Fernández, médico militar del colegio de Guardias Jóvenes.

Para el Brasil: D. Manuel Alves Félix.

Para Oviedo: el notario D. Cristeto Rayón.

Para León: D. Públío Suárez.

Para Viana del Bolo: D. Hermógenes Macía.

Para Pontevedra: D. José Ozores y D. Manuel Pombianne.

Para Oporto: D. Joaquín Duarte.

Para Lisboa: D. Manuel Bastos.

Tribunales.

Causas ingresadas en la secretaría de esta Audiencia provincial:

Verin.—Contra D. Serafin Correa y otros, por falsedad.

Bande.—Contra Salvador y Marcial Vázquez, por muerte violenta.

Idem.—Por hurto.

Trives.—Por muerte.

Allariz.—Por idem.

Idem.—Por lesiones.

Idem.—Por idem.

Idem.—Contra Constantino Barros, por idem.

Carballiño.—Por idem.

Ribadavia.—Por idem.

Ginzo.—Por idem.

Idem.—Por daños.

Beneficencia.

Ayer ingresaron en el Hospital provincial Manuel Fernández, María Chaos y José García Fernández herido de la mano izquierda por la explosión de una bomba.

Fueron dados de alta Concepción Castro Bernárdez y Manuel López Portela.

F. Salustiano y Compañía, Representantes y Comisionistas en Madrid, Calle de la Habana, núm. 24, pral. izquierda, gestionan toda clase de asuntos judiciales, del Notariado y administrativos.

Adquisición y envío de documentos de cualquier índole y con especialidad los que se detallan á continuación:

Presentación y gestión del cumplimiento de exhortos, etc., etc.

Certificaciones de últimas voluntades, 6 pesetas.

(Hay que remitir la partida de defunción del causante.)

Certificaciones de antecedentes penales, 7 pesetas.

Consignar el objeto para que se desea el documento, nombres de los padres del interesado y circunstancias personales del mismo.

Presentación y gestión del cumplimiento de exhortos, 5 pesetas.

Facilitar los antecedentes que se consideren precisos para el mejor éxito de las diligencias que se interesen y envío de fondos para suplidos y pago de costas.

NOTA. El envío de cantidades habrá de hacerse en libranza del Giro Mútuo ó letra de fácil cobro, á favor de **D. Francisco Salustiano**.

El tintorero **Benjamin Destar** se halla establecido en la calle de San Francisco núm. 12 principal.

Se tñe en todos los colores que se deseen á precios sumamente económicos.

Nuestro servicio telegráfico

Madrid 7, 10 n.

Impresiones políticas

En vista de las manifestaciones hechas por el general Martínez Campos respecto á la conveniencia de que el duque de Tetuán constituya por ahora una reserva para la continuación de los conservadores en el poder, en los círculos políticos se asegura que el Sr. Silvela se verá obligado á plantear la crisis en Noviembre.

Futura modificación ministerial

Dícese que, conforme el Sr. Silvela con ciertas indicaciones del general Martínez Campos, se halla decidido á modificar el Ministerio con la salida del general Polavieja, el contraalmirante Gómez Imaz y el Sr. Durán y Bas.

Esto facilitará la entrada del duque de Tetuán en el Gobierno.

Declaraciones de Maura

Son muy comentadas las declaraciones hechas en Santander por el Sr. Maura conceptuando muy patrióticas las manifestaciones del general López Dominguez y muy efímera la vida del Gobierno.

Dijo que conceptúa incapaces á los actuales ministros de realizar el plan de reformas que anunciaron en las Cortes y, que por lo tanto, es inmediata é inevitable la caída del Gobierno.

La huelga de Bilbao

Han fracasado las gestiones hechas para venir á un acuerdo entre los huelguistas y la compañía propietaria de los Altos Hornos.

Piden los primeros que sean admitidos todos los obreros que abandonaron el trabajo á lo que se niega en absoluto la empresa.

Se ha celebrado un *meeting* de protesta contra los atropellos de que han sido objeto los huelguistas por las autoridades.

Madrid 7, 12 n.

La guerra filipina

Al propio tiempo que los tagalos

hacen grandes acopios de víveres y municiones, no perdonan ocasión de molestar á los norteamericanos atacándoles continuamente y teniéndolos en jaque.

Según telegramas de Hong-Kong, los yankees fueron derrotados en San Fernando, consiguiendo los insurrectos hacerse dueños de la población.

Republicanos y carlistas

Según los telegramas recibidos del gobernador de Castellón se ha restablecido el orden y la tranquilidad.

Dice que no necesita más fuerzas de la Guardia civil, que hay detenidos siete individuos y que cree que no se reproducirán disturbios entre republicanos é integristas.

El proceso de Monjuich

Se asegura que en la segunda quincena de este mes dará principio la revisión del proceso de Monjuich y que con este motivo el Gobierno adoptará grandes precauciones.

Toda la Guardia civil de Cataluña se reconcentrará en Barcelona durante la revisión.

Nuestros prisioneros

Telegrafió general Jaramillo diciendo que los tagalos exigen siete millones de pesetas por la libertad de los prisioneros españoles y que se reconozca la independencia de Filipinas.

Dice también que los prisioneros ascienden á 7.000.

El papa rehusó intervenir para conseguir la libertad.

El Sr. Silvela afirma que la gestiona con los yankees.

Madrid 8, 1 m.

Manifestación de Gómez Imaz

El ministro de Marina ha negado que los tenientes de navío le hayan remitido la instancia de que se ocupan algunos periódicos.

Manifestó que, si lo hicieran, los castigaría con severidad, por considerar el acto atentatorio á la disciplina.

La cuestión de los gremios

Realizada por los sindicatos la consulta con los respectivos gremios de Barcelona, en breve se celebrará una nueva reunión por los que se declaran partidarios de darse de baja en la contribución.

Es seguro que se adherirán los industriales que obtaban por la resistencia pasiva al pago de los tributos.

León y Castillo en San Sebastian

Llegó á la capital de Guipúzcoa nuestro embajador en París y cumplimentó á la real familia.

Dijo que los Bancos franceses se hallan dispuestos á ayudarnos con sus capitales en la tarea de nuestra reconstitución.

Lo que nos perjudica ante los extranjeros es nuestro propio pesimismo.

La opinión en Europa

El Sr. León y Castillo manifestó que Europa está á la expectativa y que nos juzga un pueblo susceptible de reconstitución.

Declaró que los carlistas nada podrán hacer por que son impotentes para promover un alzamiento, y negó que en Canarias haya partidarios del separatismo.

Allí ni aún quieren el regionalismo.

Regresó á Biarritz.

ANDRÉS PERILLE Ferrería de todas clases.

Productores para Gas Acetileno, de 35 á 500 pesetas.—Lampistería de todas clases.—Hornillos de varios tamaños para el mismo gas.—Gran surtido de camas de hierro y madera.—Catres metálicos de 6'50 pesetas.—Samiers ó jergones con y sin muelles.—Colchones de cerda, lana y algodón.—Almohadas.—Tubería de barro, baldosas y azulejos.—Arcas para caudales.—Calzado superior calidad especial.

IMPORTANTE: Se hacen instalaciones por medio de grandes focos de luz de Acetileno, por uno ó más días, á precios reducidísimos, con motivo de fiestas, en todos aquellos pueblos que lo pidan con tres ó cuatro días de anticipación.

PROGRESO, 49, ORENSE.

TEMPORADA DE VERANO

GRAN TALLER DE SASTRERÍA

Y CONFECCIÓN DE CAMISAS

DE

JOSÉ M.^A RODRIGUEZ.

PEREIRA, 2, ORENSE.

El propietario de este antiguo y acreditado Establecimiento tiene satisfacción en anunciar á su numerosa clientela, haber recibido el más variado surtido de géneros para la presente temporada de las más acreditadas casas nacionales y extranjeras.

Confección esmerada para caballero según los modelos últimos. Especialidad en

UNIFORMES MILITARES

asi como un variado surtido en

toda clase de **GÉNEROS y DIVISAS.**

ORENSE—2, PEREIRA, 2—ORENSE

MODISTA Acaba de llegar á esta capital y ofrece al público su taller de costura Alba, 13, 2.º

Se hacen vestidos de señora y de niña con elegancia y economía á las veinticuatro horas de haberse encargado.

D. ARTURO NOGUEROL BUJAN

Procurador de los Tribunales.

SANTO DOMINGO, 46

L' UNION
Compañía Anónima de Seguros contra Incendios
Fundada en París, Rue la Banque, 15
Establecida en Orense, Rue la Banque, 15
Reconocida en España por Real orden y sometida á su legislación.

GARANTÍAS DE LA COMPAÑÍA
en 31 de Diciembre de 1897.

Capital social.....	Pts. 10.000.000
Reservas.....	10.890
Primas á recibir.....	78.268.395
Total de garantías.....	99.158.395

CAPITALES ASEGURADOS
en 31 de Diciembre de 1897.
Pesetas 16.436.973.862

SINIESTROS PAGADOS DESDE EL ORIGEN DE LA COMPAÑÍA
Pesetas 219.000.000

Esta gran Compañía es la que mayor cartera posee de cuantas de su clase operan en España. Asegura contra el incendio, el rayo y la explosión del vapor, del gas, de la dinamita y demás explosivos, toda clase de propiedades, muebles é inmuebles; garantiza también á los propietarios la pérdida de alquileres en caso de siniestro. Los señores y un años de antigüedad de esta compañía, su importantísimo capital y la enorme suma que lleva pagado por siniestros, la recomiendan con preferencia al favor del público.

Subdirector en Orense:
D. ARTURO NOGUEROL BUJAN

Pianos MARISTANY

!!!5 duros mensuales!!!

PIANOS

Pianos MARISTANY

Marca **R. MARISTANY**

DE

BARCELONA

DON MARIANO ALCOCER

ORENSE.—Plaza del Hierro, 2 y Pájaro, 9.—ORENSE

¡La más alta Recompensa!

La Compañía Fabril **"SINGER"**

HA OBTENIDO 54 PRIMEROS PREMIOS

Siendo el número mayor de los alcanzados entre todos los expositores y MAS DEL DOBLE de los obtenidos por todos los demás fabricantes de máquinas de coser reunidos.

Catálogos ilustrados gratis. Sucursal en Orense: Progreso, 36.

La Catalana

Compañía de Seguros contra Incendios á prima fija

¡32 AÑOS DE EXISTENCIA!

GARANTÍAS

Capital y reservas Ptas. 30.000.000

Capitales asegurados en Diciembre de 1898

Pesetas 812.300.728'85

Fondos colocados en valores de la mayor garantía y en inmuebles situados en Barcelona.

Siniestros pagados 5'080 que importan Pesetas 6.502.807'76

OFICINAS EN BARCELONA:

Dormitorio de S. Francisco, 5, pral.

Representante de la provincia de Orense: Don Desiderio Fernández; Lepanto, 16, 2.º

Comisionado principal de Lugo y Orense: Don Javier R. Sánchez; de Monforte.

Café Regional

SAN MIGUEL, 24.

Excelente servicio; café superior; vinos y licores de las mejores marcas.

FÁBRICA DE GASEOSAS

Se elaboran de Limón, Naranja, Grosella, Horchata, Agraz y de Café.

PRECIOS:—1,50 pesetas docena, devolviendo los cascós. Sifones de agua de Seltz á 35 céntimos de peseta los grandes y á 25 los pequeños. La docena de sifones grandes, 3'50 pesetas; id. pequeños 2'50.

Todos los refrescos se trabajan con agua filtrada.

Papel para empaquetar

Se vende en la imprenta de este diario.

TALLER DE SASTRERÍA

DE

ALEJANDRO BLANCO

DON JUAN DE AUSTRIA, 1 y PAZ, 2, pral.—ORENSE

En este acreditado Establecimiento, que tan favorecido se ve desde su fundación por numerosa y distinguida clientela, se continúa confeccionando con gran esmero, prontitud y economía toda clase de prendas para caballero con arreglo á los últimos adelantos y á todos los gustos.

Es innecesario encomiar los trabajos que en esta casa se llevan á cabo, porque á nadie se le oculta que la mejor garantía que el propietario de la misma puede ofrecer es el favor que le dispensa el numeroso público que á la misma concurre con sus encargos.

Especialidad en prendas para Sres. Sacerdotes

Fotógrafo-J. PACHO-Fotógrafo
NO EQUIVOCARSE: 9, ALBA, 9

J. PACHO-FECCO
FOTÓGRAFO

LA UNION

CAFÉ BILLARES y FÁBRICA DE GASEOSAS

17, PEREIRA, 17

En esta antigua y acreditada casa se elaboran gaseosas de todas clases con agua filtrada y esquisito café. Cuenta con un abundante surtido en vinos y licores de todas clases de las mejores marcas conocidas, tanto nacionales como extranjeras. Coñacs desde 5 hasta 15 pesetas; roncs desde 4 á 10 pesetas; champagne desde 6 á 20 pesetas; vinos de Jerez desde 4 á 15 pesetas; anises y toda clase de refrescos conocidos, así como vinos tostados de las mejores bodegas del Ribero de Avia á 5 pesetas botella.